
13只新股连板数超10个

根据Wind，今年上市的新股中，连续走出

10个以上“一”字涨停板才开板的个股数量达

到13只，远超去年同期。经统计，截至6月2日，

今年以来上市的新股共计有60只，剔除万泰生

物等6家尚未开板公司，剩余54家企业中，上市

后合计共走出372个“一”字板，新股上市后平

均连板数量达到6.89个。北京商报记者根据统

计后发现，年内新股平均连板数量与上一年持

平。Wind显示，去年同期，共计有56家新股上

市，上市后“一”字板数量合计为386个，每只新

股平均“一”字板数量同样为6.89个。

年内新股平均“一”字板数量与去年持平

的同时，北京商报记者发现，相较于去年，今

年以来上市的新股“一”字板超10个的股票数

量明显增多。

整体来看，今年新股中“一”字板数量超

过10个的新股数量为13家，占比为24.07%。

在去年同期，56只新股中“一”字板超过10个

的股票数量则为9只，占比16.07%。

具体而言，今年连板数超过10个的新股

在2月上市的数量最多，为5家，分别为斯达半

导、博杰股份、瑞芯微、良品铺子、中银证券，

上市后分别对应的“一”字板数量为22个、10

个、17个、14个、12个。另外，连板数超10个的

新股中，4、5月上市的公司均为3家，1月上市

的为2家。

除10连板以上个股数量明显增多外，新

股“一”字板的数量也不断刷新新高。根据

Wind，去年同期，“一”字板最多的新股系

2019年2月15日上市的福莱特，因彼时福莱特

的发行价为2元/股，是2019年内上市新股中

发行价最低的个股而备受关注。从数据来看，

福莱特上市后连续走出18个“一”字涨停板才

开板，成为去年同期连板数量最多的个股。而

截至6月2日，今年以来上市的新股中，斯达半

导连续走出22个“一”字涨停板才开板。截至6

月2日收盘，尚未开板的万泰生物同样已走出

22个“一”字涨停板。

部分新股闪电开板

相较于上市后连板数量超过10个的公

司，年内部分新股则在登陆A股不久后上演

“闪电”开板戏码，快速开板个股数量亦处于

扩容状态，个股上市后“一”字板数量出现明

显分化。

根据Wind，今年以来上市的新股中，28

家公司的连板数量低于平均值，占比

51.58%。其中，上市后连续“一”字板数量不

足5个的有15家，占比27.78%。去年同期连板

数量不足5个的个股则为14家，占比25%。从

具体的数据来看，今年上市后走出一个涨停

板即在次日“闪电”开板的个股有4家，去年

同期则为2家。

上市次日即开板的年内新股中，均为今

年4月上市。Wind显示，4月有17家公司登陆

A股，系年内上市个股数量最多的一个月。在

4月登陆A股的和顺石油、越剑智能、安宁股

份、金田铜业4家公司均在上市次日即开板。

相比较而言，京沪高铁较为特殊，公司在1月

16日上市当日即未能封住顶格涨停。

另外，上市后“一”字涨停数较少的还有

威奥股份等个股。Wind显示，威奥股份、湘佳

股份、锦和商业、玉禾田、奥普家居5家公司均

在上市后走出两个“一”字涨停板后即开板。

长源东谷、浩洋股份、爱丽家居3股上市后则

止步3个“一”字涨停板。其中，威奥股份、长源

东谷、浩洋股份在5月上市，湘佳股份、锦和商

业两股在4月上市，爱丽家居为3月登陆A股，

玉禾田、奥普家居两家公司则在1月成为A股

一员。针对相关问题，北京商报记者致电长源

东谷进行采访，对方工作人员表示，“新股

‘一’字板的数量受很多因素影响，对此没有

太多关注，主要保证经营好公司”。

注意连涨回调风险

投融资专家许小恒在接受北京商报记者

采访时表示，新股打开连续“一”字涨停板的

速度与新股上市时的总市值、新股发行价格

的高低及发行速度有密切关系。“资本是逐利

的，具备核心竞争力的企业还是会受到资金

的追捧，毕竟存量资金博弈下供给是大于需

求的，但质地一般、价格偏高的新股就不一定

有‘连板’的潜力。”

北京商报记者统计连板数超过10个的新

股一季报业绩发现，净利增长股数量占比不

低。数据显示，13家“一”字板超过10个的公司

中，良品铺子等3股一季度归属净利润同比出

现下滑，一季度归属净利润处于增长状态的

个股数量占比达到76.92%；而从2019年年报

业绩来看，13家公司归属净利润下滑的仅泰

林生物一家，业绩增长股占比92.31%。

此外，从连板数量不足5个的15家公司一

季报数据来看，归属净利润同比增长的个股

数量占比相对要低。数据显示，15家公司中，

有7家公司一季度归属净利润同比增长，占比

46.67%。

不过，经济学家宋清辉提示称，连续“一”

字涨停板较多的新股开板后，估值回调的风

险不容忽视。一位私募人士亦表示，新股上市

后，一般会受到市场的大力炒作，这种炒作虽

然赋予了新股赚钱效应，但也助长了投机炒

作之风，让次新股板块存在较大的估值泡沫。

对于投资者而言，则需要从公司基本面等方

面综合考量，进行理性的价值投资。

北京商报记者 高萍
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T+0对券商股利好有限
周科竞

上交所称研究引入单次T+0，该
消息一出使得券商股兴奋度空前提
升。 但单次T+0只是允许投资者买入
后卖出一次， 对于投机者来说并不会
轻易卖出，因为他们厌恶空仓。对于大
型投资者来说， 他们T+0与否影响不
大，所以对券商股利好有限。

在利好消息的刺激下， 投资者认
为券商股将会受益于成交量的大幅提
升，从而业绩和成长性也会显著提高。
但是，成交量真的会大幅提升吗？

先看投资者的构成，A股市场中
数量占绝对优势的是散户投资者，散
户投资者在投机炒作方面也是最积极
主动的。 牛市和熊市的成交量巨大差
异，也来源于散户投资者的积极性。在
牛市和熊市之中， 机构投资者的成交
量一般不会提高太多， 但是散户投资
者的成交量有可能提高5倍乃至10倍
以上。

本栏想说的是， 按照现在散户投
资者的持股状态， 多数散户投资者都
处于套牢之中， 他们基本没有什么意
愿频繁交易，这些被套的投资者，一个
月也不一定能换手一次。 对于他们来
说，T+0与否其实并没有意义，何况单
次T+0对于散户投资者来说也不一定
有那么大的吸引力。

为什么吸引力不大？ 因为当投资
者T+0卖出持股后， 按照本栏的理解
当日是不能再次买入股票的， 那么对
于赌性比较强的投资者来说， 或许就
不愿意获利平仓持股。 如果是对于浮

亏的头寸， 除非是确认股价还会继续
下跌， 否则一般的投资者也不愿意割
肉出局。此外还有很重要的一点，就是
投资者一旦T+0卖出持股而不能再次
买入，那么当天的持股市值就没了，就
会影响到未来20个交易日的新股打新，
这对于A股的投资者来说，还是很难接
受的。

除了散户之外， 机构投资者也是
资金实力很强的群体。 他们虽然数量
不大，但资金量却是巨大的。不过T+0
对他们来说，其实非常无所谓，因为他
们很少会把股票买到满仓或者清仓到
零。例如某机构早上买入了1000股贵州
茅台，它下午想减持，根本不需要T+0，
因为它的持仓中可能原本就有足够数
量的贵州茅台， 它可以卖出今天以前
的持股，这样根本就不需要T+0。

散户投资者欢迎T+0，主要还是因
为自己和机构投资者处于不对等的竞
争地位上，所以单次T+0的到来，散户
可以兴奋， 可以进一步憧憬全面的
T+0。 但是机构投资者其实无所谓，而
券商的兴奋，纯属心理上的，但现实情
况下，成交量因为单次T+0的增加会非
常有限。

事实上， 每一个突发的政策都会
引起一部分人的兴奋， 但如果将时间
放长远一些，思考更深入一些，投资者
就会发现突发政策影响最大的还是投
资者的心理预期。例如T+0，没有那么
好，也没有那么糟糕。所以投资者要理
性看待T+0，不要存有过高的期望。

年内新股开板速度分化加剧
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财务情况屡遭质疑 *ST东南被困两年终摘帽
北京商报讯（记者 董亮 马换换） 由于

2016年、2017年连续两年亏损，*ST东南
（002263）自2018年5月2日起被实施了退市

风险警示，如今披星戴帽逾两年时间，公司终

于在6月3日撤销退市风险警示，证券简称由

“*ST东南”变更为“大东南”。
不同于其他披星戴帽股，*ST东南已经

被实施退市风险警示逾两年时间。*ST东
南主要从事各类塑料薄膜及新材料薄膜的

研发、生产和销售，2018年5月2日起该公

司实行退市风险警示处理，2019年6月28

日，*ST东南披露了2018年年度报告，称公
司 在 报 告 期 内 实 现 归 属 净 利 润 约 为

4008.76万元，追溯调整后为4232.09万元，

*ST东南触及退市风险警示的情形已经消
除。2019年6月27日，*ST东南向深交所递

交了撤销退市风险警示申请。

虽然2018年成功扭亏，但*ST东南的摘帽
之旅进行的并不顺利。公司2018年年报披露

后，*ST东南就收到了交易所下发的年报问询
函，对公司诸多财务情况提出了质疑，但直到

今年5月9日，*ST东南才进行了相关回复。
中国市场学会金融学术委员、东北证券

研究总监付立春在接受北京商报记者采访

时表示，虽然企业提交了撤销退市风险警示

的申请，但是没有回答交易所的问询，那么

企业年报的真实性、是否真的符合摘帽的标

准存在疑问。企业没有把自身年报的真实

性、准确性、全面性向交易所作出解释之前

不会被批准摘帽。

值得注意的是，在2019年年报下发后，

*ST东南再度收到了交易所的年报问询

函。在今年5月9日回复2018年年报问询函

时，*ST东南也一同回复了2019年年报问
询函。*ST东南在公告中表示，公司已对
2018年、2019年年报问询函内容进行了回

复，董事会自查认为公司涉及退市风险警

示的情形已经消除，公司提交的撤销退市

风险警示申请获得深交所审核通过。按照

股票上市规则有关规定，公司股票于6月2

日停牌一天，6月3日开市起复牌并撤销退

市风险警示。

*ST东南在2020年一季报中提到，与去年
同期相比，公司光学膜产品业绩贡献向好，且

公司加大对资金使用效率的管控，降低了融

资财务成本，2020年一季度净利润扭亏为盈。

针对相关问题，北京商报记者致电*ST东南方
面进行采访，不过未能获得回应。

北京商报讯（记者 董亮 马换换）受总理
“点赞”影响，地摊经济概念股在A股市场“火”

了一把，多股6月2日涨停收盘。在6月2日晚

间，小商品城（600415）、广百股份等多股均发

布了股价异动公告，提示了相关投资风险。

交易行情显示，6月2日，地摊经济概念

股集体高开，小商品城、广百股份、百大集团

更是开盘涨停，南宁百货、友阿股份等多股

开盘后迅速拉升，封至涨停。经东方财富数

据统计，截至6月2日收盘，共有友阿股份、海

宁皮城、茂业商业、百大集团、小商品城、广

百股份、上海九百、南宁百货、供销大集9股

涨停，轻纺城、宁波中百、徐家汇等多股则大

幅收涨。

上述9只涨停股中，小商品城、广百股份、

茂业商业等多股在6月1日就斩获一个涨停板，

上述个股已经两连板。随着公司股价的大涨，6

月2日晚间，小商品城、广百股份等均披露了股

价异动公告。其中，小商品城表示，“公司股票

于5月29日、6月1日、2日连续3个交易日内日收

盘价格涨幅偏离值累计达到20%，根据《上海

证券交易所交易规则》，属于股票交易异常波

动的情形。经自查，公司目前经营情况正常，日

常经营情况及外部环境没有发生重大变化，不

存在影响公司股票交易价格异常波动的应披

露而未披露的重大信息，敬请广大投资者理性

投资，注意投资风险”。

小商品城主要从事市场经营、房地产业

务、酒店服务三大业务板块，根据证监会《上

市公司行业分类指引》的定义，公司所属行业

为“租赁与商务服务”中的“商务服务业”。由

于为地摊经济提供大量廉价货源，小商品城

被认为是地摊经济的核心标的。针对相关问

题，北京商报记者致电小商品城董秘办公室

进行采访，但电话未有人接听。

东北证券发布研报显示，地摊经济受关

注利好消费行业，随着各地政策的放开，地摊

经济成为了经济复苏的新动力，一方面拉动

就业人数上升，另一方面带动消费。历史上政

策对地摊经济相对支持的阶段主要为2007

年、2017年。从宏观指标来看，地摊经济政策

的放开对于就业有支持作用。从行业基本面

来看，无论是2007年3月后还是2017年9月以

后，消费板块都体现出了较为明显的盈利上

升，其中食品饮料行业受益明显。

“地摊”概念股火了 小商品城等提示风险

万泰生物（603392）上市后连续22个“一”字涨停板且尚未开板引发市场极大关注，若6

月3日继续“一”字涨停，万泰生物将摘得年内新股（非科创板，下同）“连板王”称号。北京商报

记者统计后发现，截至6月2日，剔除尚未开板的新股，年内新股上市后平均“一”字板的个数

达到6.89个，与去年持平。值得一提的是，今年以来上市的新股连板数超过10个（含，下同）的

个股数量大增，而快速开板个股亦加速扩容，整体来看，新股“一”字涨停数出现分化。
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